

## INFO 02.01.01 – EINSTIEG

### HINWEISE FÜR LEHRKRÄFTE

Im Baustein 2 werden die konzeptionellen Planungsschritte einer Meinungsbefragung in den Blick genommen. Anschließend sollen Lernende eine eigene Befragung zum Themenbereich „Sagen Menschen in eurer Stadt/Region immer die Wahrheit?“ konzipieren und durchführen. Als Einstieg sollen die Lernenden mit einer aktivierenden Übung für den Themenbereich sensibilisiert werden, indem sie sich im Klassenraum zu verschiedenen Aussagen positionieren.

Bitte Sie die Lernenden, sich in der Mitte des Klassenraums aufzustellen. Erklären Sie den Schüler\*innen, dass Sie nun einzelne Aussagen zum Thema „Sagen Menschen in eurer Stadt/Region immer die Wahrheit?“ vorlesen werden. Bitte Sie die Lernenden durch Aufstellung im Klassenraum zu zeigen, ob sie der Aussage zustimmen oder nicht (Rechte Seite: Ja, ich stimme zu. Linke Seite: Nein, ich stimme nicht zu). Unten finden Sie Ideen für mögliche Aussagen.



Von diesem aktivierenden Einstieg ausgehend können danach Annahmen zur Frage „Sagen Menschen in eurer Stadt/Region immer die Wahrheit?“ gemeinsam im Plenum gesammelt werden.

### **i** AUSSAGEN FÜR DIE POSITIONIERUNGSÜBUNG

- Menschen sagen immer die Wahrheit.
- Menschen lügen mindestens dreimal die Woche.
- Notlügen sind keine Lügen im eigentliche Sinne.
- Wahrheit ist das höchste Gut.
- Ich finde lügen in Ordnung, wenn man mit der Wahrheit jemanden verletzen würde.
- Notlügen sind auch Lügen!
- Menschen sagen mindestens einmal am Tag die Unwahrheit.